



Sammlung mit Schwerpunkt in Spur N

Heinz Grüter sammelt, was ihm gefällt. Seine Fahrzeugsammlung umfasst alle Epochen und Bahngesellschaften aus zahlreichen Ländern. Einziger Schwerpunkt bildet die Spurweite N. Für seine Sammlung hat er regelmässig an Modelleisenbahnbörsen eingekauft. Über die Jahre sind somit 750 Lokomotiven in Spur N zusammengekommen, etwa je zur Hälfte Neuware und Modelle aus zweiter Hand. Darunter finden sich Klassiker aus aller Welt wie der Big Boy der Union Pacific Railroad, ein Shinkansen aus Japan, ein TGV und ein ICE, aber auch Schweizer Eisenbahnlegenden wie Krokodile, der Pfeil in Rot und Blau, der Swiss Express, TEE-Züge oder der Glacier Express. Mehrere Wandvitrinen beherbergen die Modelle. Von den ursprünglich 650 Wagen in seiner Sammlung hat Heinz Grüter die meisten wieder verkauft, um Platz für weitere Lokomotiven zu schaffen. An einer Modelleisenbahnmesse machte ihn eine Vitrine mit Modellen in den Spurweiten HO, TT, N und Z auf die Baugrösse TT aufmerksam. Er baute eine Sammlung von 100 Lokomotiven auf, die er wegen Platzmangels wieder verkauft. Später be-



Die neuste Anlage in Spur N ging Ende April 2018 in Betrieb. Rechts nebenan ist die TT-Anlage.



Mit Testmodellen aus Papier wird überprüft, ob die am Computer geplante Anlage funktioniert.



Heinz Grüter sammelt, was ihm gefällt, auch US-Modelle wie den legendären Big Boy.